

コロナ禍での事業活動

つながりセンター長・伊勢地区医師会会長

永井正高

誰もが予想しなかった全世界を巻き込む新型コロナウイルス感染症の流行により、世の中は一変しました。医療を取り巻く環境も激変し、在宅介護の場面でも未知の感染症に留意しながらの仕事を強いられ、介護者も被介護者も当初は、その対応には戸惑うことが多くあったことと思われます。感染は落ち着きを見せ始めているものの、現場での問題点は山積しています。事業継続計画（BCP）が自然災害時にならって、新型コロナウイルス感染症にも求められております。それに対応していくためにはやはり ICT を利用した、多職種によるスムーズな情報共有が必要と考えます。有用なツールもいくつか出てきているようです。集まっての会議も重要と考えますが、ICT を使った研修会や会議を通して皆さまに慣れて頂くことが肝要と思われます。引き続き、「つながり」の事業においてご理解、ご協力賜りますようお願い申し上げます。

～しなやかに したたかに～

伊勢地区医師会副会長

山川伸隆

コロナに始まりコロナに翻弄され続け、未だ収束の兆しも見えませんが、新たな年度を迎えることとなりました。ワクチン接種も予定は未定であり、64歳以下の方々は検診や場合によるとインフルエンザワクチン接種と重なる可能性も否定できない状況です。

各方面で予想外のことが頻発し、医療介護分野も大きな影響を受けています。医療崩壊が現実味を帯びる中、自らが感染する危険にさらされながらも、第一線で検査や治療に携わっている方々には心から感謝申し上げます。また、医療介護事業に従事している方々も、「感染しない。感染を広げない。クラスターを作らない。」を合い言葉に、日々奮闘されていると思います。1日も早く、こういった努力が結実することを期待しています。

さて、このコロナ禍において、多くの事業が延期・中止となるなか、1市4町の協力の下、この「つながり」では、速やかに ICT を用いた対応が取れました。セキュリティーや WEB 環境の準備、ソフト選定やその操作等々の大きな壁を前にして、多くの自治体では静観を選んでいたと思います。予算が無い、PCが無い、環境が整わない、使える人が居ない。この地域でも慎重な意見、反対意見が多くございましたが、永井会長のご決断で、小さく、静かに準備を始めました。暫くの間は初歩的なトラブルや会議中のアクシデントに数多く見舞われましたが、皆様のご理解ご協力で随分と形になってきました。コンテンツはライブ配信に加え、ケーブルテレビでの住民啓発用に提供、期間限定のオンデマンド配信も行っています。現在 つながり事務局 は、医師会事務局とも協力し、更に内容の充実と環境改善を継続していますので、頼もしい限りです。私どもは、事務局に希望を伝える事だけしか出来ず、少なくとも邪魔だけはしないようにと考えています。

この1年でスモールミーティングも含め WEB 会議が基本になり、もう元には戻れないと思います。関係者が一堂に会する場合、このつながりの会議以外にも長年に渡り4町の皆さんに多大なご負担をお掛けしていた移動時間が、ほぼ0になったのは大きな進歩でしょう。さらに、リアルよりも意見が述べやすいと感じている方も増えているようです。専門職内だけの会議では無く、多職種・異職種との連携が変わってくると、「提供する情報と求めている情報が一致していない」のが、課題の一因であると認識できたことも収穫だったと考えています。

どのような状況になっても、皆で知恵を出し合いよりよい方向に進んで行く所存です。今後ともご指導、ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

地域の在宅医療と介護の連携をめざして



「つながり」は、伊勢市、玉城町、度会町、南伊勢町から伊勢地区医師会への委託事業として、在宅医療と介護の連携に関する研修会の開催、情報共有ツールの作成、専門職の相談、情報の提供などを行っています。

伊勢市では4月から担当部署が「福祉生活相談センター」に変わりました。今後も住民の皆様や在宅療養を支える関係機関の皆様と、伊勢地区の在宅医療と介護連携のめざす姿を共有し、連携の推進に一層取り組んでまいります。今後とも、よろしくお願い致します。

伊勢市

令和2年度はコロナ禍での業務となり、皆様の職場でも様々なご苦勞があったかと思えます。研修会も中止になったりする中で、つながりではネット環境を整備し、研修会や部会も開催していただいたことで、貴重な学びの場や多職種の方との交流の場にもなりました。今後多職種研修等、積極的に参加していただきますようお願い致します。

玉城町

令和2年度当初より、インターネットを積極的に活用し、各部会や意見交換、研修会など開催して頂いております。今までと違う形で皆様とつながらせていただく事はとても新鮮であり、負担が少なく、様々な機会に気軽に参加できるようになりましたと思います。今年度も、どうぞよろしくお願い致します。

度会町

コロナ禍において、研修会や講演会、各種部会等の開催が危ぶまれましたが、つながりをはじめ、関係機関の皆様のご協力において、WEB開催の方策をとるなど、まさにピンチをチャンスにかえて実施することができ、連携体制をさらに前に進めることができたと思えます。今後とも、よろしくお願い致します。

南伊勢町

研修会・講演会・協議会の予定

5月	● 5月13日(木)第1回伊勢地区在宅医療・介護連携推進協議会
7月	● 7月1日(木)18時30分～ 第1回地域研修会 新型コロナの感染予防対策(仮題) オンラインライブ・YouTube配信
8月	● 8月5日(木)18時30分～ 第3回多職種研修会つながり オンラインライブ・YouTube配信
9月	● 9月2日(木)18時30分～ 第2回地域研修会 オンラインライブ・YouTube配信

【相談窓口】

専門職から多職種連携に関する相談を、電話・Fax・メールで受け付けています。
相談日：月～金
(祝日・年末年始・夏季休業日を除く)
相談時間：9時～17時

10月～3月の研修会・講演会・協議会予定

(オンライン形式)

多職種研修会 : 10月7日(木)18時30分～
2月3日(木)18時30分～
地域研修会 : 11月4日(木)18時30分～
住民啓発講演会 : 1月
(開催日は、変更の場合があります)

令和3年度から、病院や各事業所への研修会などのご案内は一斉メールで送信しています。また研修会を申し込んでいただいた方へは、研修参加URLを自動で返信するとともに、研修会参加証についてもご希望の方へ発行いたします。詳しくはつながりホームページをご覧ください。